

COMMUNIQUÉ DE PRESSE des collectifs opposés aux centrales à bitume dans le Tarn et la Haute-Garonne - le 7 février 2024

DU BITUME ET DES LARMES

Ce mardi 6 février 2024 à 19h, une réunion publique d'information s'est tenue à Viviers-lès-Lavaur. Organisée par Nge-Atosca, la préfecture du Tarn et la Dreal, il s'agissait de faire un nouveau **point sur le projet si controversé de centrale d'enrobage à chaud de Villeneuve-lès-Lavaur**.

Les nombreux collectifs qui se battent contre son implantation ont répondu présent et avaient préparé un comité d'accueil pacifique mais déterminé.

Ces citoyens, parmi lesquels se trouvent des parents d'élèves et des agriculteurs, ont cherché à exprimer à nouveau leurs préoccupations, désirant être compris et respectés. Malheureusement, **malgré quelques avancées notables après des mois de mobilisation, la déception demeure**. Les experts de la santé et de l'agriculture, promis lors des réunions précédentes, se font toujours attendre, tout comme les détails sur les mesures sanitaires dans les écoles. De plus, la préfecture a tenté de rassurer en évoquant "seulement" 30 accidents en 10 ans dans les centrales en France...

Au cours de la réunion, malgré les bonnes intentions affichées par la Dreal, les parents d'élèves continuent de s'inquiéter pour **la santé de leurs enfants**, tandis que les agriculteurs réalisent qu'ils ne recevront pas ce soir les garanties qu'ils réclament. Certains participants ont même ressenti un mépris, en raison du manque de clarté des porte-paroles du projet industriel et du mutisme absolu du président d'Atosca.

Vers la fin de la réunion une habitante a laissé éclater son émotion et s'est exprimée en larmes: "On a l'impression que **rien n'est maîtrisé** réellement... Les habitants ont besoin de vraies réponses. Aujourd'hui, imaginer une usine à Villeneuve-lès-Lavaur ou Puylaurens est impossible ! Comment peut on avoir l'idée d'implanter une usine dans un lieu si beau, naturel, si paisible, où chaque habitant entretient ce petit bout de nature avec amour, où les enfants grandissent en liberté, **ici nous avons nos vies, nos champs, nos vergers, nos projets!**" Et cette habitante qui vit à 300 m du chantier de la centrale conclut très émue: "**Pardonnez mon émotion mais nos conditions de vie sont plus importantes que votre intérêt financier**".

La réunion s'est terminée peu après ce **témoignage poignant**, laissant à chaque participant un goût amer. Malgré quelques concessions faites par le constructeur sous la pression des collectifs, **deux visions du monde s'opposent et semblent irréconciliables**.

Les 12 collectifs opposés aux centrales l'ont exprimé à plusieurs reprises :

Ils restent plus que jamais mobilisés.

Contact presse : Marion 06 81 87 58 70 et Régis 06 61 11 63 85

Les collectifs :

Villeneuve sans bitume,
RPI des collines sans bitume,
RPI sans bitume
Stopenrobés81,
Paysan.nes sans bitume,
Rigoulet sans bitume,
Puylaurens sans bitume,
Nature et vie sur les côteaux,
Saint-Germain sans bitume
No bitume
Lauragais Sans Bitume.
Blan sans bitume